

|                     |                     |              |
|---------------------|---------------------|--------------|
| Fecha<br>24.09.2010 | Sección<br>Negocios | Página<br>27 |
|---------------------|---------------------|--------------|

## Impulsan cláusula Pide Pemex contenido nacional en contratos

México • Luis Carriles

Todos los nuevos contratos incentivados o de desempeño de Pemex Exploración y Producción tendrán una cláusula que estipule un contenido nacional de por lo menos 40 por ciento, anunció Sergio Guaso, subdirector de nuevos modelos de contratación de la paraestatal.

Guaso explicó, en el foro sobre contenido nacional en el sector energético de la Asociación Mexicana para la Economía Energética, que estos modelos son estudiados por el Consejo de Administración de corporativo a fin de dar luz verde en el corto plazo.

Añadió que con los nuevos modelos de contratación se busca desarrollar proveedores nacionales para la industria petrolera en el mediano plazo y la intención es que los proyectos apoyen a las empresas mexicanas en el largo plazo.

“La intención es seria, cada uno de los contratos que se licitará tendrá una vigencia de hasta 20 años, el tiempo suficiente para alentar a las empresas nacionales.

Pemex hizo los estudios técnicos, económicos y sociales necesarios para poder echar a andar estos proyectos y ahora se tiene la certeza de que se pueden llevar a cabo”, dijo.

Comentó que se hizo un trabajo muy fuerte al interior de Pemex para poder poner en marcha los contratos,

entre éstos el desarrollo normativo y organizacional, se han identificado los contratistas y “se comienzan a definir los proyectos-contratos que pueden ser cubiertos por el contenido nacional”.

Pemex tiene listos sus procesos de actualización y, cuando estén en marcha, hará un seguimiento de la estrategia seguida.

Roberto Newell, presidente del Instituto Mexicano de la Competitividad, dijo que se necesita desarrollar una política de apoyo a las empresas mexicanas y vincularlas con la industria petrolera; sin embargo, la idea no es que Pemex se convierta en el vehículo para subsidiar a pequeñas y medianas.

Desde su punto de vista, se requiere de la participación del sector privado nacional en los proyectos de Pemex, pero se necesita que estas empresas sean apoyadas desde el proyecto, tal como se hizo en países como Noruega o Brasil.

Luis Vázquez, presidente de Diavaz, dijo que se necesita estimular la inversión privada y el fomento al empleo, la inversión y certeza jurídicas por lo que se necesita aprovechar la nueva Ley de Pemex para apoyar a las empresas nacionales.

Agregó que se necesita aprovechar la nueva ley y las empresas mexicanas deben fortalecerse para poder competir con calidad contra las extranjeras. ■■

